

France qui étaient venues mêler à Westminster leurs parfums à celles d'Écosse et d'Irlande ; seulement il ne dit pas ce que, là-bas, tout cela lui avait inspiré, mais tout le monde se le rappelle.

Puis sa pensée nous transporte à Rome, au jubilé du pape. Dans la Ville Éternelle, le souvenir de son clergé, de ses diocésains, de ses institutions d'enseignement ou de charité l'a constamment suivi. C'est dire que le cher collègue qui abrita son enfance n'a pas été oublié. Les circonstances du sacre d'un ancien condisciple — Mgr Latulipe — lui ont d'ailleurs suggéré, le 30 novembre, de demander au Saint-Père un cadeau personnel pour le nouveau vicaire apostolique du Témiscamingue. Et Monseigneur est heureux d'ajouter que, choisissant parmi les nombreux objets d'art qu'il a reçus à l'occasion de son jubilé, Pie X lui a confié un beau calice pour Mgr Latulipe. « Saint-Sulpice, continue Monseigneur, donne à ses anciens élèves qui deviennent évêques la croix pectorale... Et déjà plus d'une croix d'or, beaucoup de croix d'or ont dû être données !... Voici qu'au plus jeune le pape donne un calice ! »

Monseigneur est ainsi naturellement conduit à rappeler la part brillante qu'a prise au Congrès de Londres un autre « ancien » du Collège de Montréal, Mgr Émard. Il lui rend un superbe hommage. Enfin, il mentionne que le Congrès de 1910 — qu'on lui a offert, il tient à le dire, et qu'il n'aurait pas osé demander — aura lieu à Montréal. « Notre-Seigneur, dit-il, s'est offert à nous, je lui ai ouvert et nos bras et nos cœurs ». Les élèves du Collège de Montréal seront là, il l'espère, au Congrès eucharistique de 1910, à une place d'honneur. En attendant ils prieront. Et pour qu'ils prient bien et qu'ils étudient bien, Monseigneur accorde « un grand congé (congé de sortie) de 6 heures du matin à 6 heures du soir ». Mais M. le directeur a-t-il froncé les sourcils ? Monseigneur l'inter-

roge du regard et il s  
qu'à 6.30 heures du m  
6.30 heures du soir ».  
péroraison la plus él  
plus enthousiastes lu

Cependant Monse  
Grouard à prendre  
évêque ne put se sou  
Les battements de m  
toire lui firent pres  
pauvre sauvage ! Qu  
ne sait pas, lui, ce  
vicaires apostolique  
pliment. « Mais moi  
compliment ». Et  
Grouard parle de l  
Mgr l'archevêque d  
Londres. Il a éloi  
d'intelligente toléra  
voudrait que d'aut  
pratique honorer  
vénéral prélat, a  
applaudi ». Mais M  
assure qu'il en a re  
le pape lui a doi  
M. le supérieur et l  
Un tonnerre d'app  
Il n'y avait plus  
sermon dans l'apri  
maison, les « petit  
Mgr l'archevêque.  
Et Monseigneur, c  
doit se rendre à le